

## INFORME 2013

### Fundación ABC para Latinoamérica

#### Derecho y Finanzas

La hacienda de Fürstenfeldbruck ha otorgado la resolución de exención de impuestos para los años 2010, 2011 y 2012 en su carta del 24.07.2013. Estas resoluciones se elaboran periódicamente para los años anteriores.

La Fundación comenzó el año 2013 con un capital de aprox. 465.000 euros.

De estos bienes, en el año 2013, fueron rentabilizados 11.457,51 euros en intereses y dividendos (año anterior: 14.309,10 euros).

La recaudación de donaciones no reservadas para un fin especial - incluyendo una dotación de 21.000 euros - fue de 23.900,- euros (año anterior: 7.811,- euros). 1.300,- euros entraron como donación con un fin especial para la escuela San Nicolás en Cochabamba, Bolivia.

Los gastos de la Fundación relativos a proyectos se totalizaron en 9.188,97 euros en el año 2013 (año anterior: 20.556,61 euros), 1.320,- euros de ellos para la escuela San Nicolás en Cochabamba, Bolivia. En 2013 no originaron gastos administrativos (alquiler, teléfono, portes, secretariado, etc.) para la fundación.

A fecha del 31.12.2013 el saldo de la cuenta corriente de la Fundación fue de 181.365,45 euros (año anterior: 103.981,27 euros) y la cartera de valores - evaluada por los gastos de adquisición - de 317.127,26 euros (año anterior: 360.483,80 euros).

Los activos de la Fundación a fecha del 31.12.2013 se totalizaron en 498.492,71 euros, de los cuales 425.678,93 euros son capital de la Fundación. Los fondos de reserva para el uso de la Fundación en el próximo año son de 32.813,78 euros (año anterior: 32.742,70 euros).

#### Actividades de la Fundación en el 2013

##### Proyecto Sol en México

La Universidad Autónoma de Yucatán todavía realiza los cursos sobre energía fotovoltaica en Mérida, México. El proyecto no requiere mucha asistencia. La Fundación solo financía la remuneración de los profesores y los premios para los mejores alumnos. El gasto total en 2013 fue de 200,- euros. Se está planeando construir una instalación fotovoltaica de muestra para la optimización de la formación, que la Fundación ABC va a cofinanciar en caso afirmativo.

## **Curso de Educación Ciudadana en Bolivia**

Los conocimientos de educación ciudadana en países como Bolivia solo están poco pronunciados. La población – especialmente en el recinto rural y los barrios periféricos de las gran ciudades – tiene raramente contacto con material escolar estructurado. Muchas veces solo convolutos de documentos, que imbuyen en los escuelas y además son inculcados por medio de la enseñanza frontal.

El curso de Educación Ciudadana llena un hueco aquí, para que los jóvenes y adolescentes tengan algo como una brújula o por lo menos una escala de comparación para evaluar la situación en su país.

En 2013 el curso siguió estar usando en un sinnúmero de instituciones, por ejemplo en escuelas de Don Bosco, Aldeas Infantiles SOS, la Asociación Alemana para la Educación de Adultos (AAEA), universidades pedagógicas y en escuelas privadas y publicas así como en escuelas de formación profesional.

Todavía nuestros multiplicadores mas importantes son Hans Huber – bachiller de la escuela alemana y graduado del estudio de historia económica en Berlín, que vive en Bolivia desde hace su infancia y habla alemán y español fluido, así como Karim Ramírez Jiménez – boliviana, que fue educada como profesora del curso ciudadano hace tres años y desde entonces realiza los cursos por iniciativa propia y se encarga en la organización de los cursos. Información detallada se encuentra en el informe del año anterior.

Entretanto hemos presentado el Curso Ciudadano ante las instituciones oficiales (Ministerio de Educación, etcétera) con el objetivo de integrar los contenidos formalmente en el currículo escolar del país. Hasta ahora no se ha logrado implementar los contenidos del curso públicamente, pero una organización no gubernamental ha preguntado si puede usar el curso con permiso estatal (más en el capítulo “Perspectivas para 2014”)

Conforme a los resultados obtenidos en los años anteriores es necesario, que los alumnos tengan una formación previa para profundizar los conocimientos del curso. Por tal motivo nos concentramos más en las clases superiores y las escuelas de formación profesional.

Los gastos para la multiplicación del curso se totalizaron en aprox. 7.700,00 euros en 2013.

## **La escuela San Nicolás en Cochabamba, Bolivia**

Seguimos apoyando esta escuela en Cochabamba, Bolivia, haciendo transferencias de las donaciones con fines especiales – en 2013 por un importe de 1.300,- euros. Naturalmente se expiden certificados fiscalmente a los donantes, ya que la educación de adolescentes en Latinoamérica iguala al canon de reglamentos de la Fundación ABC.

## Perspectivas para el año 2014



### **Proyecto Sol en México:**

El curso sobre energía fotovoltaica en Mérida se continua en la UADY. La organización se realiza con sentido profesional, y la Fundación sólo acompaña el proyecto financiando con aproximadamente 200,00 a 300,00 euros al año. Apenas exista el deseo de financiación concreto para una planta fotovoltaica que apoye el curso, la Fundación va a reaccionar positivamente.

### **Curso Ciudadano en Bolivia**

El uso del Curso Ciudadano se ampliará con atención especial a una eficacia sostenible y el uso regular en el currículo de las escuelas publicas.

Con la organización non gubernamental Centro de Formación CREAM el Curso Ciudadano se implementará en 15 centros de enseñanza con 700 alumnos en la capital La Paz y la ciudad de El Alto apoyado de 15 profesores y seis acompañantes. El proyecto va a empezar en el segundo semestre y se evaluará al fin del año.

La organización *Nuestros pequeños hermanos* (nph Deutschland e.V.), que está activa en varios países latinoamericanos, nos ha pedido darle el permiso de usar el Curso Ciudadano. Muestras del curso así como una descripción de los medidas tomadas en otros instituciones ya se han cursados a la institución.

Las expensas totales para el empleo del Curso Ciudadano se remontarán aproximadamente en 10.000 euros en 2014.

En el Internet ([www.abc-stiftung.de](http://www.abc-stiftung.de)) se pueden ver, almacenar e imprimir las tres unidades del Curso Ciudadano. Gustosamente les enviamos un ejemplar original gratuitamente por correo. Las gastos de fabricación se remontan a € 1,5/ejemplar (por supuesto la Fundación ABC siempre se alegre en recibir donaciones!).

### **La escuela San Nicolás en Cochabamba, Bolivia**

En 2014, las donaciones con fines especiales de un importe de aproximadamente 2.000,- euros también se cursarán sin recargo alguno a la escuela San Nicolás. Los responsables informan regularmente sobre el uso de las donaciones.

### **Becas para nuestros pequeños hermanos (nph)**

Se han solicitado becas por un importe de  $2 \times 2.500 = 5.000,-$  euros para dos adolescentes, que han crecido en los hogares de la organización y ahora están estudiando. Las becas se prolongarán cada ano, si se cumplen ciertas condiciones predefinidas.

Richard y Ursula von Rheinbaben

Más informaciones sobre las actividades de la fundación ABC (fotos, videos, descripciones del proyecto, links a los socios, etcétera) se encuentra aquí (en español y alemán):

**[www.abc-stiftung.de](http://www.abc-stiftung.de)**